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行道树有数据库

“行道树数据库”将把南京的每一棵树的影像资
料、文字资料、图片资料全部建成档案。以后想找哪
棵树，只要在数据库里搜索一下，就能看到这棵树的
全貌。此外，日常养护措施也可能将被纳入数据库，
包括大修剪、补树洞、病虫害防治等。

连续的晴热高温天
气， 让那些有绿树庇护的
林荫大道， 自然成了市民
的最爱。 但在长沙论坛网
友“卫冬生”眼中，近年来，
长沙路宽了， 道路两旁的
树却变得又少又小。“走在
钢筋水泥的森林里， 我真
的想问， 长沙道路上能多
些绿色的遮阳伞吗？”

网友：小树何年成荫？

7月底， 网友“卫冬
生” 在华声在线长沙论坛
发帖晒图称，五一大道、解
放西路、三王街、坡子街等
城区道路， 行道树又小又
少。 引起了不少网友的共
鸣。

网友“麓枫泉”看完后
说， 这就是一个钢筋水泥
的森林。“长沙城区修路，
挖了大树栽小树，挖了栽，
栽了挖， 等多少年才能绿
树成荫？。”

对于长沙树小马路上
太晒，网友“青色的橘子”
深有感触，她说，现在走在
长沙的街道上， 真是热浪
袭人，一边喝着冰水，一边
汗直往外冒。 而且长沙城
内道路两厢绿化的树种单
一，星星点点几棵广玉兰，
叶不多， 无法成荫。“如果
两边的树又高又大又多，
那肯定是另一种感受，即

使平时不热的季节走在大
街上也会是一种享受。”

人行道少大树
日出晒到日落

8月1日上午， 三湘华
声全媒体记者体验了一把
水泥森林的“魅力”。

上午9时， 五一大道
早已热浪滚滚，该道南边
的人行道缺少行道树遮
挡阳光，完全处于烈日的
暴晒之下。 记者看到，五
一大道被烈日暴晒的路
段都没有高大的树木，只
有几棵看上去是刚栽种
的广玉兰和一些矮小的
红桎木等。每棵树大约直
径13厘米、高3米，根本就
没有什么遮阳的功能。打
扫这段路的环卫工人吴
大爷说，高架桥附近没有
大树和大楼遮挡，阳光要
照射这里一整天，他平时
休息也是在五一广场高
架桥下面。

上午11时， 三湘华声
全媒体记者来到坡子街。
坡子街的两侧没有绿化
带， 更没有可以用来遮阴
的树荫，“以前坡子街也只
是用大花盆来绿化街道。”
住在坡子街旁边的张女士
说，“天气太热了， 一棵树
也没有， 至少也应该放几
个遮阳棚吧。”

长沙高温已“满月”！走在
林荫大道上， 茂密的行道树撑
起“大伞”， 让人顿感凉爽。然
而， 三湘华声全媒体记者近日
走访长沙城区各大林荫道和绿
化带发现， 不少花草树木出现
了发黄、枯萎现象，道路绿化旱
情更严重。 园林部门称已经加
大了浇灌绿化力度，8月底将统
一清理补栽。

【现场】绿化树喊“渴”

在长沙市民休闲乘凉首选
之地的湘江风光带， 从橘子洲
大桥西段到望月湖段的垂柳经
连日的阳光炙烤之后， 大部分
已经“萎靡不振”，周边的红枫
树树枝用手一捏就碎； 旁边小
绿化带上的苗木也有部分已经
枯黄，毫无生气；在五一大道乔
庄附近， 今年新栽的几株玉兰
树也是枯黄一片； 烈士公园树
林深处， 有部分低矮灌木出现
了发黄、枯萎……

8月1日， 三湘华声全媒体
记者在长沙城区粗略走了一
遭， 发现所有的道路绿化带都
出现了不同程度的“损伤”。长
沙市望仙东路的绿化带几乎
“病入膏肓”，近200米长的灌木
丛大多数叶子都被晒得卷曲，
原本深绿的色泽也变成了淡黄
色。 大概每隔十几米还有一块

约两平方米的半裸露土地出
现， 其中有几块长度约四五米
的绿化带已全部干枯。

【对策】每日排查干枯

为了应对日益严重的旱
情，烈士公园每天出动2辆洒水
车、十多台抽水机24小时工作，
光是洒水车， 一天的绿化用水
就在150吨以上；开元中路的道
路绿化带已经用竹竿支起了高
约两米的黑色“遮阳布”，湘江
中路上也有部分绿化带被约8
米长的“遮阳布”遮盖。

岳麓区园林局生产督查科
科长任畅表示，“目前城区绿化
基本靠人工和车辆浇灌， 每天
除了10点到16点高峰时间段，
其余时间洒水车全部上路浇灌
绿化， 而且歇人不歇车。”8月
底， 该局将对枯萎树木进行统
一清理和补栽。

长沙市城管局副局长张胜
祥说，“我们已对湘江大道、芙
蓉路等主干道的绿化带采取了
重点保护措施， 对于其他路段
则加大了抗旱保苗措施。”

长沙城管绿化处每天下午4
点会对全市绿化带干枯情况进
行排查，发现干旱较严重的绿化
带，会马上通知绿化带所属辖区
的维护管理单位，采取相应措施
进行补救，加大洒水力度。
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网友吐槽：“走在钢筋水泥的森林里，我真的想问，长沙道路上
能多些绿色的遮阳伞吗？”

“求伞”

狠心的太阳把绿化带都晒枯了
部门回应：加大力度浇灌绿化，8月底统一清理补栽

您身边有绿化树木枯萎现象吗？保护身边的绿化，我们可以做
些什么？您发现身边有护绿者、养护爱好者吗？请发微博或者拨打
热线电话96258，或发微博@Hi都市报、发微信至“Hi都市报”和我
们联系一起分享护绿经验。
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一起守护身边的绿化带
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林在城中

深圳在加快土地绿化进程的过程中， 始终贯穿
建设生态文化城市的理念 ，从有林绿化到生态绿化，
有林有绿更有生态。沿路伸展的大王椰、凤凰木、榕
树等热带植物和乡土树种，形成“城在林中、林在城
中”的美丽景观图。

法国梧桐以其适应性强、生长快、树冠大、养护
成本低的特点受到杭州人民的喜爱。 但是法桐也有
缺点，其中最为人们诟病的是春季的飘絮问题。杭州
林业部门的科研人员正在研究对法桐进行计划生
育，虽然还没做到完全不结果，但结果量很少的品种
已经培育出来。

培养优良法桐品种

长沙市园林局相关负责
人表示， 长沙市现在行道树
确实存在一些问题，比如：树
种单一，景观效果不好，日常
养护不到位导致新种植的行
道树枯死等。

现在长沙的行道树主要
以香樟为主， 香樟树的生长
周期比较长， 所以遮阳的效
果不能很快地体现。 在重新
栽种行道树时对于新栽种的
树木大小也有要求， 太小不
易存活，太大则栽种麻烦，所
以一般都会选择树杆直径为
12cm到15cm的树木。■三湘华声全媒体记者 吕菊兰 实习生 潘博文

… 建议

更多空间留给行道树
长沙市规划设计院景观工

程师黄泽斌认为， 当前长沙的
行道树种植规划还有很多不完
善的地方。他建议，旧城区道
路拓改时， 应预留出合适的
行道树栽植空间， 并栽植品
种规格适宜的行道树， 将新
老树的视觉冲突减至最小。
旧城区应对行道树长势差、
老病干枯景观效果差的行道
树进行更换； 对无行道树的
街道按规划进行种植， 优化
树种结构。 同时，应借鉴其他
城市的先进经验， 尽快制定
《长沙市行道树规划》。

… 部门说法

树木成长需要时间

8月1日，长沙市五一大道路段，没有高大的行道树遮阳，市民打着太阳伞匆匆前行。实习记者 李健 摄

从日出晒到日落
网友盼路有大树好乘凉
建议：应尽快制定《长沙市行道树规划》


